



ANIMATION BIBLIQUE ŒCUMÉNIQUE ROMANDE

7, ch. des Cèdres, CH 1004 Lausanne - tél. et fax : ++41 (0)21 646 3723 - courriel : evculture@bluewin.ch

HORIZON et CAP

L'Animation Biblique Œcuménique Romande se veut un lieu de concertation, de propositions, d'élaboration et d'information, en vue de promouvoir et favoriser la lecture de la Bible en groupes dans les communautés chrétiennes, les mouvements, etc, en Suisse Romande, sur un plan œcuménique. En effet, la lecture de la Bible est une occasion privilégiée de rencontre et de dialogue entre personnes en recherche de sens, mais aussi entre Eglises et communautés chrétiennes diverses.

L'animation biblique est une manière de lire la Bible en groupe.

Elle s'adresse à toute personne qui accepte :

d'entrer en dialogue avec le texte biblique,

de se laisser interpeller par lui,

de le travailler en groupe à la recherche d'une Parole

pour ouvrir un espace qui permette à chacun de laisser grandir en lui ce que la confrontation avec le texte a fait germer.

Elle n'est pas exclusive d'autres façons de lire la Bible.

C'est pourquoi nous voulons être attentifs aux points suivants :

- ❖ Le rapport à la Bible est central :
 - que le groupe l'aborde à partir d'un thème et d'un questionnement,
 - ou qu'il se plonge dans le texte pour lui-même, pour en découvrir la richesse,
 - nous reconnaissons la Bible comme le livre d'où peut retentir la Parole vivante, lorsqu'on se met à son écoute.
- ❖ La Bible parle :
 - à l'ensemble de la personne humaine : corps, émotions, sentiments, intelligence...
 - à des personnes incarnées dans des situations relationnelles et sociales concrètes.
 - Elle exerce une fonction prophétique critique face au système socio-économique de notre temps, de même que face aux systèmes ecclésiastiques.
 - La lecture de la Bible que nous voulons promouvoir prend en compte toutes ces dimensions.
- ❖ La lecture de la Bible est recherche de sens (ou de vérité) qui se construit dans un dialogue entre le texte et les personnes. Ceci nous engage à :
 - lire en groupes, en communautés, en Eglises
 - écouter chacun, participant ou animateur, avec le même respect et la même attention
 - chercher la liberté qui permet à chacun, participant et animateur, de se laisser déplacer, de changer sa lecture, de découvrir du neuf
 - reconnaître la diversité des interprétations et des méthodes de lecture
 - exercer notre intelligence et notre discernement,
 - analyser les textes avec rigueur,
 - pratiquer une lecture critique qui réfléchit sur ses présupposés

A notre sens, une lecture honnête de la Bible ne peut mener à n'importe quelle interprétation. Il y faut de la rigueur ; mais cette rigueur n'empêche pas l'ouverture et l'écoute des interprétations diverses, même si parfois elle en exclut certaines. Il y a là, non pas contradiction, mais tension créatrice, et invitation à maintenir un équilibre toujours fragile entre le respect du texte et le respect des lecteurs.
- ❖ La pratique de l'animation biblique engage les animateurs à :
 - se former et donner à d'autres des occasions de se former
 - coanimer, collaborer et négocier pour une élaboration commune des démarches
 - reconnaître la diversité des approches et des projets d'animation
 - jouer avec les complémentarités et les richesses de chacun, animateur, animatrice, participant, participante
 - maintenir la tension créatrice entre la rigueur de l'analyse et l'accueil de toutes les appropriations que chacun exprime
 - s'interroger sur la cohérence des approches et des projets avec le cap et l'horizon définis dans cette page.